

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 10 de Junio de 1937

NUMERO DE HOY 5.787

Los que luchan en los frentes

A nuestros soldados heridos

Con el cariño y afecto de patriota puro que sigue paso a paso la campaña de movimiento salvador de España, os envío un abrazo lleno de emoción. Como español admirador de vuestros hechos de guerra donde habeis demostrado que la sangre española se sabe dar por la madre Patria, mi admiración y respeto incalculable. Sois vosotros queridos soldaditos de España los que con esa férrea disciplina que solo el ideal sentido por Dios y por el bien de la Nación, haceis frente a las fieras que creyeron no encontrar domadores capaces de ponerlas a raya. Sois vosotros sí, los que en el campo de batalla habeis contenido esas masas de carne humana que a modo de antropófagos venian a comernos y a por el dinero de los ricos, que aún lo guardan con la ruindad propia del egoísmo, sin recordar que las riquezas de nada sirven ante lo que supone vivir.

Con vosotros, viendo cómo se os cierran las heridas, cuyas cicatrices son el mejor testigo de las luchas por la salvación de nuestra querida España, me siento orgulloso oyendoos contar de aquellos días de nutrido fuego en que con la ayuda de Dios colocasteis la bandera roja y gualda en los objetivos que el mando señaló.

Os oigo con mis cinco sentidos animado del mejor deseo de veros fortalecidos para seguir la lucha, os veo reír y hacer comentarios de esa juventud rezagada llena de pánico y de mimos caseros, de aquellos que se visten y se tocan el ondulado pelo, para dár Café en Café y de Bar en Bar lucir sus talles aún no desgarrados.—No importa, tenéis la gran satisfacción de haber estado donde la Patria reclamaba, podeis comprobarlo como hombres, como patriotas fieles al mando, Dios y los buenos españoles sabrán premiarlo.

No es desconocido para mí la labor que los hospitales ejercen por aliviar vuestras heridas desgarradas por la Patria y justo el

gio merecen esos médicos esas hermanitas, esos practicantes, esas damitas enfermeras que ponen de su parte cuanto pueden para cicatrizaros las heridas de la bala enemiga.

Seguid pues con la fé que desde el primer día habeis tenido que España inmortal, la España de españoles, sabrá premiaros.

Mr. Calopio.

En Madrid han sido ametrallados en la Plaza de Toros trescientos anarco-sindicalistas

Lisboa.—La represión cruelísima que ha sido ejecutada en Madrid, contra los elementos anarquistas y cenetistas que se insubordinaron contra el general Miaja y lucharon en las calles, localizando principalmente la ofensiva en la Casa de la Moneda, que incendiaron al abandonarla y Estación del Norte ha creado una atmosfera muy densa en los medios oficiosos afectos al llamado Gobierno (?) de Valencia.

Segun informaciones transmitidas por diversas Agencias y correspondientes en Madrid y Valencia, el Comité rojo que inspira Prieto y preside Negrin, se reunió el viernes, con carácter de urgencia. La reunión fué convocada, conforme aseguran tales noticias, por haberse producido una «situación narto difícil» en Madrid como consecuencia del fusilamiento en masa de mas de trescientos anarco-sindicalistas en la nueva Plaza de Toros.

Según parece, estos anarco-sindicalistas, sin que les juzgase ningún tribunal más o menos «popular», fueron encerrados en la Plaza de Toros, y allí un batallón de la Brigada Internacional Dimitroff segó sus vidas con rafagazos de ametralladoras.

La cruelísima represión, lejos de aplantar a los anarco-sindicalistas, que aún siguen en actitud de franca rebeldía contra Miaja y sus cómplices, ha encendido más sus odios, y parecen dispuestos a seguir luchando en la calle contra los que llaman «sus tiranos» (los dirigentes comunistas).

El general Miaja ante la extraordinaria gravedad de la situación, se ha

España tiene razón

La razón del Duque de Alba

En los primeros años del siglo XVI, cuando toda Europa se entregaba a la fiesta intelectual del Renacimiento, un intelectual, tentado del demonio de la soberbia, muy familiar en los de esta categoría, propone a Europa la emancipación del espíritu humano de la disciplina y de la jerarquía de la Iglesia. Esto significaba la destrucción de la gran obra de los siglos medievales: la Cristiandad, que hacia de la sociedad europea algo a la vez exaltado y lógico, poderoso y delicado como una catedral.

Todos acogen con alegría la buena nueva: los príncipes, porque les aseguraba la posesión de un poder absoluto y de inmensos bienes materiales, los sabios, porque les emancipaba del supremo magisterio de Roma el pueblo, porque abría libre cauce a sus pasiones.

Sólo hay algo en Europa que resiste, y que resiste bien: España sabe que la mejor manera de defenderse es atacar bríosamente; sabe también que el espíritu no reconoce fronteras; el salvar el alma de un neerlandés o de un alemán bien vale la pena de que se gaste el oro y la sangre de España. Y la reforma protestante no llega sino hasta donde alcanza la espada de Felipe II: al Rin, al Escalda, a los Alpes.

En los siglos venideros, muy graves historiadores, en los mismos países conservados por España para la catolicidad, enjuiciaron en su tribunal a Felipe II y al Duque de Alba, que era enjuiciar a España, y les condenaron. En la misma católica Bélgica maldecían del Duque de Alba aquellos que, humanamente hablando, iban a misa gracias a que el Duque de Alba había cortado la cabeza a alguno de sus antepasados.

Entre tanto, el veneno sutil de la Reforma se iba infiltrando por todas partes y dando aquellos frutos que lógicamente había de dar.

Perdido el respeto a la autoridad de la Iglesia, se niega luego la auto-

dirigido por teléfono al Comité rojo de Valencia, informándole del caso y pidiéndole el arbitrio de «medidas más radicales» para dominar la rebeldía de los anarquistas y cenetistas madrileños que no parecen dispuestos a ceder en sus luchas violentas, sobre todo, después de la horrible matanza habida en la nueva Plaza de Toros.

ridad del Rey y luego el concepto mismo de la Patria, del orden social, de la familia, de todo cuanto supon ga alguna ordenación jerárquica de la vida, porque no es posible poner diques al racionalismo y Europa lleva camino de convertirse en un caos anárquico; una vez más, España tenía razón.

La España del siglo XVI tenía el mérito que Ganivet atribuye a Felipe II; era sincera, lógica consigo misma y educada por sus teólogos y sus ascetas, sabía sacar de su sistema las últimas consecuencias. En su lucha contra la herejía, España hace una política a fondo. Si se condena un movimiento, es preciso extirpar, ante todo, sus fuentes intelectuales y espirituales. A esto se debe la creación y el funcionamiento de la Santa Inquisición, a la cual España debe el beneficio inapreciable de la unidad espiritual.

Durante cien años, en los salones refinados de París borbónico se extra del Santo Oficio como de un monstruo, enemigo de la Razón; durante otro siglo en los ateneos y en las academias de toda Europa se maldice de aquel engendro que ahogó en la noble Iberia las luces del progreso. Y, sin embargo, la España tradicional no era capaz de caer en la inmensa tontería de los gobernantes europeos, que llevaban a la horca al revolucionario y al anarquista y permitían que se escribiesen y difundiesen libremente las ideas que habían puesto el puñal y la bomba en su manos.

Solamente ahora, al cabo de tantos dolores y de tantos desengaños, algunos espíritus señeros comienzan a comprender que acaso el Duque de Alba y el Santo Oficio tubiesen razón...

El Marqués de LOZOYA.

(Exclusivo para todos los periódicos de esta Región)

“La Unión y el Fénix Español”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Funerales en Soria por el alma del glorioso e inolvidable General Mola

A la calle de Canalejas, se le dá el nombre de Mola

Invitado el pueblo de Soria por su Alcalde D. Carmelo Monzón y Mosso, a los funerales por el invicto General Mola, el pueblo responde a rendir el último tributo al hombre que ha sido gloria de España, Autoridades, Corporaciones, entidades, representaciones de Centros, Milicias y público, siguen al Municipio que bajo mazas enlutadas se dirige a la Insigne Colegiata.

La amplia nave del templo, se vió totalmente llena de fieles, permaneciendo muchísimas personas en la calle por no tener lugar donde colocarse.

Al severo túmulo envuelto con la bandera nacional daban guardia de honor fuerzas de artillería, Guardia Civil y la Guardia Imperial.

Ofició el M. I. Abad de la Colegiata. En el momento de la elevación la Banda Municipal interpretó el himno nacional. Al terminar los funerales, se cantó por la Capilla de San Pedro el responso de Perossi.

Acompañado el General por las Autoridades, desfilaron frente a ellas todas las Comisiones y representaciones. En la Plaza de la Constitución formaron las fuerzas y al llegar las Autoridades se verificó el acto oficial de descubrir la placa con el nombre de General Mola, a la antigua calle de Canalejas.

Discurso del Señor Monzón

El Alcalde de la ciudad frente a la placa del glorioso General Mola, pronuncia estas palabras. Señores: Recordad que en la mañana del 21 de Julio del 36, llegaron a Soria las fuerzas del malogrado General Mola que iban en dirección a Somosierra.

Pocas horas permanecieron en Soria para las que el pueblo hubiese deseado; en esas horas—24—procedieron con actos de justicia, aunque no faltó quien los vituperara.

—Dice—desde entonces, estábamos en deuda con él y hoy vamos a pagarla; nos dió las seguridades y hemos podido vivir tranquilos.

El Ayuntamiento de la Ciudad interpretando el sentir de todos los buenos sorianos acordó dar a esta calle el nombre del que goza ya de Dios.—Oírle esta calle, es ofrecerle toda la Ciudad—

Soria rinde este póstumo homenaje al que Dios ha recibido en su seno y le concederá la gloria para los mártires y para los heroes.

Vitorea a España, a Mola y al Ejército, siendo contestado por miles de personas.

El General Moscardó

En nombre de España y del Generalísimo, dá las mas rendidas gracias al pueblo de Soria, por el patriotismo

demostrado en la grandiosa manifestación de sentimiento por la pérdida del General Mola, la que todos lloramos. —Dice—Los pueblos que honran a sus héroes, a sus hijos preclaros se honran así mismos.

La desgracia es grande; pero no entivia nuestro entusiasmo ni nuestras energías para seguir con empeñada lucha y con valor la sagrada causa de salvar España, vehemente deseo que fué del General fallecido —ganar la guerra—

España no muere aunque desaparezcan algunos de sus mas esforzados defensores que tampoco desaparecen por que van al reino de Dios para iluminarnos, para protegernos, con su espíritu de mártires pues cayeron defendiendo una santa causa. —Estos espíritus nos llenaron de fé de perseverancia y entusiasmo y así obtendremos un glorioso final y la victoria redentora.

¡Excmo. Sr. General laureado don Emilio Mola Vidal!

El público con firmeza y emoción contestó ¡Presente!

El General Moscardó, dió vivas a España al Generalísimo, a Mola y a Soria. El pueblo vitoreó al General Moscardó.

Descubrimiento de la placa

A los acordes del Himno Nacional, las fuerzas presentan armas y miles de personas saludaron con el brazo en alto y vítores a España a Mola; al General Moscardó descorrió la bandera nacional que cubría la placa en la que se dá el nombre de General Mola, a la calle que fué de Canalejas.

La Ciudad manifestó su sentimiento en estos actos, colocando en las colgaduras lazos negros. El comercio fué cerrado.

¡Viva España! ¡Viva Franco!
¡Viva Mola!

Largo marcha a Méjico a lo gran señor

Y pide que le envíen lo robado

Salamanca.—Se sabe de manera cierta que Largo Caballero, saldrá próximamente para Méjico, donde ha de adquirir una propiedad de lujo.

Sus agentes de París han recibido la orden de mandar a Méjico todas las joyas, cuadros, tapices y objetos de arte que tienen en su poder.

Nada conseguiran.....

Nada mas sintomatico, mas altamente expresivo y concluyente de esa situación catastrófica en que los rojos españoles se encuentran, que esos bombardeos a los barcos alemanes e italianos. Es un acto verdaderamente desesperado. El mismo que ha movido a los incendiarios de Irun, Guernica, Amorabieta, etc. a dejar reducido a escombros lo que perdían para siempre. Si no iba a ser para ellos, para nadie. Lo que han hecho con esas poblaciones norteñas, lo quieren hacer ahora con España, por lo visto. Las agresiones, premeditadas, directas, a los barcos extranjeros, que se hallaban en aguas españolas, ejerciendo una misión de control, constituye un acto descarado, una provocación intolerable a dos países dignos que no se dejan atropellar porque tienen muy arraigado el concepto del honor y de la dignidad nacional. Ya lo han demostrado.

Alemania e Italia, se han retirado del Comité de «no intervención» de Londres, y no participaran en sus organismos, mientras no tengan la seguridad de que no van a repetirse estos hechos criminales. Pero el guante no podía quedar sin recoger. Y Alemania tomó inmediatamente represalias. Los objetivos militares de Almería sufrieron un violento ataque por parte de las unidades navales alemanas. Solo se trataba de dar fe de vida y de contestar a la agresión. Por ello el gobierno del Reich ha declarado que quedan por su parte terminadas las hostilidades.

Permanece incólume el honor. El honor alemán; a cuyo impulso el gran país germánico se levanto de la postracion marxista, hasta la cumbre de su orgullo y de gloria, en que hoy dicta sus leyes al mundo, no era posible que sufriera una afrenta por parte de unos desdichados elementos rojos sin que en el acto quedara contestada. El honor alemán, no admite humillaciones. Como el honor italiano. Como el honor español. Cuando Moscardó presento a Franco las ruinas del Alcazar no hubo mas palabras de presentación que estas: «El edificio esta en ruinas, pero se ha salvado el honor.» ¡Palabras de dignidad, de nobleza, de sagrada y augusta altivez. ¡Impresionables para ciertas zonas de crimen, de politica rastroera, de caos.....

No cabe duda que el intento rojo de Valencia no es otro que el de provocar una guerra mundial. Enos se ven perdidos, completamente perdidos. Han apelado a todos los recursos. El último esa propuesta de armisticio que ha encontrado la rotunda negativa de la España digna. Ya no les quedan mas que gestos desesperados, de delirantes, de locos en plena exaltación. Si España no va a ser para ellos, si la tienen perdida. ¡Que perezca el mundo entre las convulsiones de una guerra! Así lograrán, por lo menos malograr en el tiempo el triunfo de-

finitivo de las armas nacionales españolas. Lo aplazarán. Es lo único a que pueden aspirar.

Pero no lo lograrán. En modo alguno. Y si lo lograrán, la perdición no sería solo para los rojos españoles. Por ello tenemos la seguridad absoluta de que no se desencadenará la guerra. Era mucho lo que iban a arriesgar los países que quisieran luchar junto con los criminales de Valencia. Las noticias de actualidad nos hablan de la indignación en todas las partes, que encuentran amplias resonancia hasta en la prensa francesa, no vendida al oro de Moscú. Estamos en presencia de los últimos y desesperados esfuerzos de un monstruo agonizante.

No lograrán nada. Solo consiguen hacer mas patente y mas rotunda la situación de su fracaso y derota.

Jaime Garcia Royo

En la Iglesia de San Juan de Rabanera de esta ciudad cae una chispa electrica cuando estaba llena de fieles

No ocurra nada, Vea-se el milagro

Se está celebrando en Soria la novena al Sagrado Corazón de Jesús, como ya tenemos anunciado. Diariamente, es incalculable el número de fieles que allí concurren pidiendo por el triunfo de nuestras armas.

El pasado martes, fué un día de gran presión atmosférica, desarrollándose en muchos pueblos de la provincia horribles tormentas.

Sobre las 8 de la tarde, fué la que tocó en «suerte» a Soria, tormenta seca de fuertes relampagos y truenos. A estas horas la Iglesia de San Juan estaba llena de fieles. En momentos que el orador sagrado ocupaba el púlpito, y todos atendían la oración sagrada, una chispa electrica cayó sobre la torre del templo. —Allí está el Sagrado Corazón de Jesús, el que reino y reinará en España—

¿Que sucedió? ¡Nada! Un poco de susto en los fieles, que enseguida recuperaron la serenidad cantándose el Himno Eucarístico en acción de gracias,

La descarga electrica ha causado algunos desperfectos en el chapitel de la torre haciendo un boquete de alguna consideración.

El milagro está patente.

¡Viva Cristo Rey!

LIQUIDACION

Por cesación de negocio se liquidan las existencias, enseres y servicio del Bar sito en la calle de Aguirre n.º 4 Palacio de Allende.

Para tratar, con su dueño Angel Rubio, en el citado local, a cualquier hora del día.

Junta técnica del Estado

Comisión de Hacienda

Servicio facultativo de valoración Urbana

EDICTO

Ordenado por la Comisión de Hacienda de Junta técnica del Estado la revisión del Registro Fiscal de Edificios y solares del Termino municipal de Soria y en cumplimiento de lo dispuesto en los Reglamentos e instrucciones vigentes, se pone en conocimiento del público, que la Brigada técnica encargada de llevar a cabo la precitada revisión comenzará en breve plazo los trabajos precedentes.

Asimismo se recuerda a los propietarios, poseedores e inquilinos, la obligación en que se encuentran de permitir la entrada en las fincas a los funcionarios encargados de realizar dichos trabajos y de facilitarles el mejor desempeño de su cometido, incurriendo en caso contrario en las responsabilidades a que hubiese lugar.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Soria 1.º de junio 1937.

El Delegado de Hacienda Jefe provincial de Valoración Urbana.

Ramón Sopranis

Le será impuesta la Laureada al general Moscardó en Toledo

El Generalísimo ha accedido a esta petición de la ciudad

El general Moscardó ha telegrafiado al alcalde su agradecimiento

Salamanca.—La ciudad de Toledo ha pedido al Generalísimo que la imposición de la Cruz Laureada de San Fernando al general Moscardó sea en las ruinas gloriosas del Alcázar.

El Generalísimo ha accedido a esta hermosa propuesta y el general Moscardó, ha dirigido al alcalde de Toledo el siguiente telegrama:

«Orgullo de que el Generalísimo acceda a que la Laureada me sea impuesta en gloriosas ruinas nuestro Alcázar, le ruego transmita a esa martir población, con mi agradecimiento mi más cariñoso saludo.»

La peseta del gobierno Franco

En los Bancos franceses se paga por la peseta del Gobierno de Franco, esta proporción: Por 100 pesetas 170 francos.

La del Gobierno rojo

En los mismos bancos: Por 100 pesetas, 48 francos.

Huelgan comentarios.

Ecós y noticias

La tormenta del martes pasado

En el pueblo de Fuentelsaz y limitrofes una enorme manga de piedra caída en la sierra y alrededores ha dejado sin cosecha en varios pueblos donde ya casi la tenían asegurada.

Muy de verdad lamentamos estas desgracias que dejan muchas casas en la total desolación.

El día del pitillo

Siguen los buenos Patriotas depositando paquetes de tabaco todos los miércoles en la Redacción de Noticiero de Soria para los combatientes.

¡Patriotas! No olvidarse de los que están en las trincheras luchando por la nueva España.

Donativo

A la Iglesia del pueblo de Las Inviernas (Guadalajara) le ha sido donada una preciosa Imagen en talla del Sagrado Corazón de Jesús. Se debe este donativo a la señorita soriana Felisa Roperó que inició la suscripción.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Ascensos

Ha sido ascendido a Brigada el Sargento de la G. C. de Burgo de Osma don Clemente Calvo. Han sido ascendidos a sargentos los cabos de la G. C. de esta Comandancia don Miguel Guijarro, don Julio Palacios, don Urbano Andrés, don Enrique Borqué y don Constantino Pozas.

Reciban todos, nuestra cordial enhorabuena.

Fallecimiento del padre de Calvo Sotelo

Recientemente se tienen noticias de haber fallecido en Madrid don Pedro Calvo Camina, ilustre magistrado, destacadísimo abogado honra de la judicatura española y padre del gran estadista español Calvo Sotelo, vilmente asesinado por el Gobierno de Azaña.

Posiblemente el asesinato de su hijo haya influido en adelantar la muerte al caballero y honrado español ante el tormento del crimen de su hijo, que tanta sombra hacía a los componentes del Gobierno destructor de España.

Descanse en paz el finado y que Dios lo acoja en la gloria en compañía de su hijo, cuyo nombre no se borrará jamás en España.

Enferma

Se encuentra enferma hace días de algún caído, la señora doña Isabel Santa Ana Vda. de Lenguas.

Muy de veras hacemos votos para que obtenga un pronto restablecimiento en la enfermedad que le aqueja.

Se levanta la veda del Cangrejo

El día 15 del corriente se abre la veda para la pesca del cangrejo en esta provincia. Son muchas las personas que preparan los reteles para tener motivo de pasar un día en el campo.

Veinte ovejas carbonizadas

En el pueblo de Torreblacos en el lugar denominado «Valdecabadillo» por consecuencia de una chispa eléctrica caída en un corral de encerrar ganado quedaron carbonizadas 20 reses lanares propiedad del vecino Victoriano Gonzalo Pérez.

CULTOS RELIGIOSOS

El Sábado 12 del corriente se celebrará una función religiosa al Sagrado Corazón de Jesús en acción de gracias, por el favor recibido.

Habiendo estado en gran peligro los muchos fieles que se congregaron en el templo de San Juan de Rabanera, en los momentos de la descarga de la tormenta y caer una exhalación en unos de los torreones, no ha biendo que lamentar ninguna desgracia.

También se ofrecerán dos cirios a los Sagrados Corazones de Jesús y María los que llevarán la fecha del día que ocurrió el caso y con el fin de que cuantas personas allí se encontraron puedan tomar parte en el obsequio, pedirán en los dos últimos días de la novena por la tarde con este fin.

Nuevas Maestras

En recientes exámenes de Revalida celebrados en la Escuela Normal del Magisterio, han sido clasificadas por orden de méritos las siguientes nuevas maestras:

Núm. 1, Carmen Merino Nuño; 2, Rosario Fuentes Amezua; 3, Pajar Monteseguro Martínez; 4, Felisa Marcos Ramos; 5, Didia Bravo Alonso; 6, María Candelas Casado; 7, Esther Catalán Ballesteró; 8, Perpetua Lafuente Cercadillo; 9, Julia Andrés Sanz; 10, Adela Pardo Calvo; 11, Saturnina Lapuerta Yubero; 12, Benita Greca Tarancón; 13, María Cruz Pascual Val; 14, María del Carmen Valduértiles; 15, Rufina Delso Pacheco; 16, Angeles Ramo Beltrán; 17, Aurea Alfaro Orte; 18, Ana Jiménez Valdecantos.

Cordial enhorabuena a todas.

Gómara

Agradecemos mucho a nuestros particulares amigos de la Villa de Gómara la invitación que nos hacen a las fiestas religiosas—Rogativa de penitencia—a la que asistirán infinidad de pueblos de la Concordia y los que quieran agregarse.

La fiesta religiosa comenzará el día 12 terminando el novenario el día 20.

En la procesión con las veneradas imágenes de Nuestra Señora de la Fuente y el Santo Cristo del Amparo se recorrerán las principales calles de la villa.

Dicha rogativa promete una extraordinaria animación.

Tenemos noticias de que la tromba de agua caída el pasado martes hizo que se desbordase el río «Merdancho» inundando las vegas de Almajano, Renieblas, Ventosilla de San Juan y Velilla, quedando en su mayor parte los sembrados completamente echados, lo que dará lugar a la pérdida casi total en las citadas vegas.

Nos enteramos a última hora que también han sido damnificados los pueblos de Rollamienta, Segoviela, Villares, La Rubia, Aldealices y Cubo de la Sierra.

¿QUE NO HAY PLATA?

Sirva de ejemplo a los egoístas y malos patriotas

Siete mil sesenta pesetas incautadas

La vecina de Tera, Inocenta Maestro Torralba dueña del estanco de dicha localidad, fué invitada para que dijese noblemente si poseía moneda de plata.—Textualmente manifestó que **NO**.

Por averiguaciones practicadas por la Policía, en el día de hoy, a la una de la madrugada, se le han encontrado **7.060** pesetas en plata, cuyos saquitos hemos visto en el despacho del Sr. Gobernador civil Don Enrique Casado.

La interfecta ha quedado detenida, y le impondrán una multa con arreglo al delito.

Huelga toda clase de comentarios, solo sí decir. Egoístas, cuando las barbas de tu vecino veas pelar.....

Felicitamos a Don Enrique Casado y Policía a sus órdenes por la labor que están desarrollando.

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anúnciense en "Noticiero de Soria,"

UNIDAD

De Salamanca, «que enhechiza la voluntad»; de Salamanca, «donde hasta las piedras hablan», ha partido de nuevo un resplandor. Resplandor ideal que, amodo de flecha luminosa, da en el blanco de la auténtica tradición española. La voz del Caudillo, pletórica de esencias hispanas, llega a todos los rincones de nuestra tierra, en augusto mensaje de unidad. Y basta que esa voz se eleva sobre nosotros para que los pechos de la gente española se enciendan en llamaradas de entusiasmo y se enlacen en brazo unificador, sin reservas, con decidida voluntad de realidad que nace de la hondura de corazones convencidos. El Caudillo manda, España obedece. Y obedece no como alguna voz envenenada pudiera sugerir, por simple voluntad gregaria de acatamiento. La obediencia es un acto supremo de libertad a cuya hondura llegan, por desgracia, muy pocas conciencias y sólo encuentra plenitud cuando el mandato se hace con armonía perfecta, con las raíces del alma nacional.

Frente al atomismo caótico y destructor de la democracia que aspiraba a que de una agrupación de fuerzas en constante divergencia saliera alguna especie de equilibrio, España opone su estilo de siempre, el estilo cuyo símbolo es el haz y el yugo. La obra de unificación puede darse ya por realizada. La Unidad vendrá ya en tiempo inmediato. Pronto muy pronto, un estilo de vida, un estilo de pensamiento y una unidad de destino, calzaran nuestras mentes, estremeceran nuestros corazones y serán canon total de nuestra existencia.

La democracia aspiraba, cuando mas, a la mera suma. Nosotros «queremos»—obsérvese el puro acento español del verbo—totalidad. Y totalidad es unidad, algo de que nada puede restarse sin que pierda la armonía y

perfección del conjunto. La suma fácilmente puede ser alterada: la totalidad es indestructible, tiene sabor de eternidad y perfección.

Estas ansias de unidad que hoy conmueven las almas mejor templadas de España han de afectar a las totales manifestaciones de nuestro vivir. Nosotros, los maestros que ostentamos la calificación honrosa de nacionales, hemos de meditar, mas que ninguna otra corporación estatal, en la trascendencia de esta obra de unificación y totalización del alma española. Ello, por muy diversas motivaciones. Porque esa aspiración de totalidad hay que llevarla a la Escuela española, como una de sus tareas esenciales y porque quizá fué, en tiempos no muy lejanos, nuestra clase la que más sufrió de atomismos y disgregaciones democráticas. La politiquilla de grupo, los impulsos de medro personal, el caciquismo del más soez estilo, reúnan batalla constante en las lizas de nuestras acciones profesionales. Es absolutamente preciso que esas batallas de viejo corte no vuelvan a darse en nuestra esfera de acción. La voz augusta de nuestro Caudillo que es la voz impoluta de España, así lo ordena y así habrá de cumplirse. Y no se venga con objeciones de esta o aquella índole. El Sindicato Español del Magisterio representa desde ahora un organismo afecto a F. E. T. de las J. O. N. S. Hace suyos todos los atributos que esta denominación entraña y a ellos, sin restricción alguna, ajustará su vida corporativa. Todo intento de escisión en modo alguno podrá ser justificado. La Unidad de España ha de reflejarse de modo ineludible en la absoluta unidad de su Escuela y de sus maestros. Quien atente a esa unidad sagrada ya sabe cont a quién van dirigidas sus acciones. Y quien quiera escuchar, que escuche; quien «pueda» entender, que entienda.

«SUR»

Lea V. Noticiero de Soria



Compañía de Seguros Reunidos

Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO

SEGUROS CONTRA LA VIDA

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico

de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

El vandalismo de los rojos españoles

En pocos meses se ha destruido más que en mil años

PARIS.—La «Revue Universelle» publica un interesante artículo, que es un magnífico testimonio de fuor antirreligioso y destructor de los rojos españoles:

En pocos meses—dice la Revue—refiriéndose a la zona roja—se ha hecho más daño que en los mil años precedentes. Se ha destruido lo que se había tardado quince siglos en edificar. Para encontrar algo parecido es preciso remontarse a las incursiones de los bárbaros.

«Ni las guerras de la Reconquista, ni las invasiones medievales, ni los desembarcos de los piratas, ni las luchas sociales de los siglos XV y XVI, ni las rivalidades civiles e internacionales de comienzos del mismo siglo, que debían agravar la decadencia de los países favorables a Austria, ni las expediciones de la revolución y de Napoleón, ni las repetidas revueltas y guerras civiles del XIX, habían causado tal desastre. Algunas de estas luchas quebrastaron gravemente la cultura. Ninguna la puso, como ésta, en tan grave peligro de muerte.»

«Las fundaciones bíblicas, las revistas franciscanas, los seminarios filológicos y los investigadores benedictinos, no publican ya libros. Ni se medita ni se escribe, hace tiempo, en las celdas de los conventos; las Cerales han retirado de su repertorio las obras de asunto religioso, y los poetas no deben inspirar sus cantos en la fe.»

«No funciona la Universidad en la zona roja, pues los profesores considerados como de derechas han sido asesinados, si no han logrado huir,

y los de izquierda las han abandonado. En una palabra, la revolución roja ha sido un grave colapso para la enseñanza del país.»

Aporta este trabajo precisos detalles sobre sobre la situación en la Vizcaya roja. Sabido es que los separatistas pactaron con los rojos en la esperanza talaz de conseguir su independencia y de sustraer su propio territorio al terrorismo marxista. Ahora bien, en febrero pasado, publicó y estendió pérfidamente, el «gobierno» de Bilbao, la lista de los eclesiásticos vascos simpatizantes con el separatismo, que han perecido de muerte violenta o han sido hechos prisioneros. ¿Qué vale esta acusación lanzada contra el Gobierno de Franco? La «Revue» nos contesta con estas elocuentes palabras:

«El propio Gobierno de Bilbao evalúa el número de estas víctimas en 30, aunque dá solamente el nombre de 12, que corresponden a las provincias vascongadas. Advierte además, que hay cerca de 150 clérigos en prisión, por ser enemigos de la unidad nacional.»

«¡Bien! Todo eso puede ser cierto y deplorable, como lo es, no importa que guerra. Pero esos 12 eclesiásticos, han sido víctimas (que desde luego lamentamos) de su propia ceguera partidista, y los 150 prisioneros, están detenidos por motivos políticos y no evidentemente, por sus creencias.»

«Contra todo eso, ahí están los 11 obispos y los 16.750 eclesiásticos exterminados sin haber intervenido en la lucha, en las zonas donde los rojos ejercen o han ejercido su dominación.»

«Sin contar—concluye la «Revue Universelle»—con que los mismos separatistas no han evitado los asesinatos de religiosos y católicos, perpetrados en su propio territorio.»